

1. Record Nr.	UNINA9910341159003321
Autore	Charles-Laforge Marie-Odile
Titolo	Les religions dans le monde romain : Cultes locaux et dieux romains en Gaule de la fin de la République au iii ^e siècle après J.-C : persistance ou interprétation ? / / Marie-Odile Charles-Laforge
Pubbl/distr/stampa	Arras, : Artois Presses Université, 2019
ISBN	2-84832-361-2
Descrizione fisica	1 online resource (176 p.)
Altri autori (Persone)	Dondin-PayreMonique FauduetIsabelle GolosettiRaphaël Schenck-DavidJean-Luc SmadjaElisabeth Charles-LaforgeMarie-Odile
Soggetti	Religion History Gaule dieu romain interprétation religion gallo-romaine
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	Le but de cet ouvrage est d'essayer de cerner au mieux l'influence réelle ou supposée des dieux romains dans les provinces occidentales. Ont-ils remplacé systématiquement les dieux locaux, tant dans les villes que dans les campagnes ? Ont-ils été intégrés dans les panthéons locaux avec les divinités indigènes ? Dans quelle mesure pouvons-nous parler d'interpretatio romana, voire gallica, hispanica... Mais que faut-il entendre par interpretatio ? Ce terme semble impliquer une assimilation pure et simple. Le phénomène est en réalité plus complexe et l'approche du phénomène de l'interpretatio demande beaucoup de prudence. Dans certaines régions de l'Occident, nous constatons la

persistance de pratiques cultuelles indigènes et de nombreuses divinités locales non interprétées tout au long de l'époque romaine. L' acculturation s'accompagne ainsi d'une persistance de l'identité religieuse de ces peuples très attachés à leurs traditions ancestrales. Le domaine religieux est un bon indicateur du niveau de romanisation ou d'intégration des peuples dans le monde romain. Les cultes officiels montrent bien ce niveau « d'adaptation », et donc d'intégration des élites. Mais qu'en est-il des couches inférieures de la population voire des ruraux ? Le conservatisme est-il seulement le fait de ces couches populaires ou des régions isolées, peu urbanisées ou tardivement conquises ? Ces études portent essentiellement sur les espaces celtiques mais l'enquête a été menée également jusqu'en Afrique du Nord, dans un milieu totalement différent, afin de permettre d'établir d'éventuelles comparaisons.
